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Rüsselsheim, den 26.09.2022 
 
 
 
 

NIEDERSCHRIFT 
 

der öffentlichen Ausschusssitzung des Kultur-, Schul- und Sportausschusses 
 

vom Mittwoch, den 21.09.2022 um 18:00 Uhr 
 
 

 
 „A“ 
 
TOP 1 Genehmigung der letzten Niederschrift 

 
 
Der Kultur-, Schul- und Sportausschuss genehmigt die letzte Niederschrift einstimmig. 
 
 
TOP 2 Ertüchtigung der sanitären Anlagen und Umkleiden im Stadion am 

Sommerdamm und Prüfung von Marketingmaßnahmen 
Bezug: Antrag Nr. 64 der CDU-Fraktion vom 15. Oktober 2019 
DS-Nr. DS-276/21-26 

 
Der Kultur-, Schul- und Sportausschuss berät die Vorlage. 
 
Herr Stv. Sedelmeyer fragt, ob im Zuge der Maßnahmen zur Energieeinsparung Schäden am 
Gebäude entstehen können. 
 
Die Verwaltung erläutert, dass die Bezeichnung „ungenutzt“ bedeutet, dass dort kein Betrieb 
stattfindet, das Gebäude jedoch weiterhin unterhalten wird. 
 
Kenntnisnahme 
 
Die Stadtverordnetenversammlung nimmt zur Kenntnis, dass 
 
1. sich die Sanitäranlagen im Stadion am Sommerdamm in einem funktionstüchtigen Zustand 

befinden. 
 

2. bauliche Maßnahmen, Wartung und Reparaturen im Rahmen der Bauunterhaltung und zur 
Vermeidung von Langzeitschäden jährlich durchgeführt werden. 

 
3. eine umfassende Sanierung zum gegenwärtigen Zeitpunkt und unter Berücksichtigung der 

Haushaltssituation nicht als notwendig angesehen wird. 
 
4. Marketing und Sponsoring Maßnahmen nicht zur Finanzierung des Stadions beitragen können. 
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Beschluss 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt 
 
den Antrag Nr. 64 der CDU Fraktion vom 15. Oktober 2019 mit dieser Drucksache als erledigt 
anzusehen 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig, 13 Ja-Stimmen 
 
 
TOP 3 Transparentes und partizipatorisches Verfahren zur Namensfindung der 

Großsporthalle 
Bezug: Antrag der Fraktionen SPD, Bündnis 90/Die Grünen, Die Linke/Liste 
Solidarität, FWR/FNR vom 08.04.2019 – Antrag Nr. 41 
DS-Nr. DS-255/21-26 1. Ergänzung 

 
Der Kultur-, Schul- und Sportausschuss berät den Antrag. 
 
Herr Stv. Walczuch fragt nach den Kosten. 
 
Die Verwaltung erläutert die Maßnahmen nach der Umbenennung in Großsporthalle wie der 
Austausch von Schildern im Stadtbild. Diese Kosten wurden dem Grobkostenrahmen zu Grunde 
gelegt. 
 
Frau Rohark stellt den Antrag, dass Punkt 3 gestrichen wird. 
 
Frau Kropp schlägt eine Rückstellung und erneute Beratung vor. 
 
Frau Rohark stimmt einem Antrag auf Rückstellung zu. 
 
Herr Vorsitzender Kleinböhl schlägt vor, dass das Wort in Punkt 3 von „erledigt“ durch 
„zurückgestellt, bis ein neues Verfahren aufgelegt wird“ verändert wird. 
 
Herr Stv. Hauff schlägt vor, dass stattdessen Punkt 3 sich verändern soll in: „… soll vorerst nicht 
weiterverfolgt werden.“ 
 
Kenntnisnahme 
 
Die Stadtverordnetenversammlung nimmt zur Kenntnis, 
 
1. dass die Kosten für eine Umbenennung der Großsporthalle auf rund 35.000 Euro beziffert 

werden, denen keine Einnahmen gegenüberstehen 
 
2. dass, aufgrund seltener überregionaler und fehlender außersportlicher Veranstaltungen die 

Attraktivität der Großsporthalle für einen Sponsor / eine Sponsorin nicht hoch genug 
eingeschätzt wird, um die Namensrechte zu einem angemessenen Preis veräußern zu 
können. 

 
Beschlusstext 

 
 

Die Stadtverordnetenversammlung beschließt, 
 

1. aufgrund der aktuellen finanziellen Situation der Stadt Rüsselsheim einen 
Namensgebungsprozess für die Großsporthalle vorerst nicht weiter zu verfolgen. 
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2. den Namen „Großsporthalle“ beizubehalten. 

 
3. den Antrag Nr. 41 der Fraktionen SPD, Bündnis 90/Die Grünen, Die Linke/Liste Solidarität, 

FWR/FNR vom 08.04.2019 als erledigt anzusehen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Der Kultur-, Schul- und Sportausschuss beschließt, dass sich Punkt 3 von „als erledigt angesehen“ 
geändert wird in: „… soll vorerst nicht weiterverfolgt werden.“ Und beschließt den 
Beschlussvorschlag in der geänderten Form einstimmig mit 13 Ja-Stimmen. 
 
 
TOP 4 Kultur123 Stadt Rüsselsheim; Jahresabschluss 2021 

DS-Nr. DS-264/21-26 
 
Der Kultur-, Schul- und Sportausschuss berät die Drucksache. 
 
Herr Stv. Sedelmeyer stellt Fragen zur Vorlage, die durch die Verwaltung beantwortet werden. 
 
Kenntnisnahme: 
 
1. Die Stadtverordnetenversammlung nimmt den Jahresabschluss und den Lagebericht von 

Kultur123 Stadt Rüsselsheim für das Wirtschaftsjahr 2021 zur Kenntnis. 
2. Das im Jahresabschluss 2021 ausgewiesene Ergebnis beträgt –7.267.654 Euro. 
3. Dieses Ergebnis weicht gegenüber dem Planansatz 2021 von –8.255.945 Euro um 988.291 

Euro bzw. 12 % positiv ab. 

Beschlussvorschlag: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt, dass der Verlust für das Wirtschaftsjahr 2021 in 
Höhe von –7.267.654 Euro festgestellt und im Rahmen der Verlustübernahme ausgeglichen wird. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig, 13 Ja-Stimmen 
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TOP 5 Förderlotse Kultur 

AT-12/21-26 der Fraktion SPD vom 06.05.2021 – Kulturelle Vereine in 
Rüsselsheim unterstützen 
DS-Nr. DS-259/21-26 

 
Der Kultur-, Schul- und Sportausschuss nimmt die Antwort des Magistrats zur Kenntnis. 
 
A. Kenntnisnahme 
 
Die Stadtverordnetenversammlung nimmt zur Kenntnis, dass der Magistrat der Intention des o.g. 
Antrags folgend den Informations- und Beratungsservice der Kultursteuerung deutlich erweitert 
hat. 
 
B. Beschlussvorschlag 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt, dass der Antrag der Fraktion SPD vom 06.05.2021 
AT-12/21-26 als erledigt erklärt wird. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig, 13 Ja-Stimmen 
 
 
TOP 6 Sachstandsbericht Kultursteuerung 2020/2021 

Bericht des Magistrats zur Kenntnisnahme 
DS-Nr. DS-261/21-26 

 
A.  Kenntnisnahme 
 
Die Stadtverordnetenversammlung nimmt den Sachstandsbericht der Kultursteuerung für die Jahre 
2020 und 2021 zur Kenntnis. (Anlage 1) 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Zur Kenntnis genommen 
 
 
TOP 7 Opelrennbahn 

Bezug: Antrag AT-19/21-26 der SPD -Fraktion vom 30.11.2020 
DS-Nr. DS-265/21-26 

 
Herr Stv. Hauff erläutert den Antrag der SPD-Fraktion. 
 
Herr Stv. Jagla fragt nach dem Zeitpunkt des Konzepts. Die Frage soll im Bauausschuss behandelt 
werden. 
 
Herr BM Grieser ergänzt, dass er im Magistrat Herrn Stadtrat Kraft um eine enge Abstimmung mit 
der Kultursteuerung gebeten hat, um im Verfahren zu prüfen, ob eine künstlerische Aufwertung vor 
Ort durch eine rennbahnbezogene Illustration aus dem Illustrationfundus erfolgen kann. 
 
A. Kenntnisnahme 

 
Die Stadtverordnetenversammlung nimmt die fachliche Beurteilung zur Kenntnis. 

  

https://rim.ekom21.de/ruesselsheim/sdnetrim/UGhVM0hpd2NXNFdFcExjZcPHghpOn8ExsGNTEujlTFDNYDKygAU6U7aSfnlbCibw/Antrag-AT-12-21-26.pdf
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B. Beschlussvorschlag 
 
1. Die Stadtverordnetenversammlung beschließt, dass die abschließende Festlegung, ob das 

Aufstellen eines zweidimensionalen Modells eines historischen Rennwagens und/oder weitere 
attraktivitätssteigende Maßnahmen möglich sind, zunächst im Rahmen des in Erstellung 
befindlichen denkmalpflegerischen Gesamtkonzeptes (Pflege- und Erhaltungsplan) erfolgen 
wird. Hierin sollen, nach Zustimmung der Mainzer Stadtwerke AG, u.a. ein geeigneter Standort 
für das Modell, dessen Materialität und Verankerung sowie eine künftige Instandhaltung 
konkretisiert werden. 
 

2. Der Antrag AT-19/21-26 der SPD-Fraktion wird als erledigt erklärt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Zur Kenntnis genommen 
 
 
TOP 8 Anfragen und Mitteilungen 

 
 
Herr Stv. Schneckenberger fragt nach der Raumsituation von Kultur123 Am Treff und 
insbesondere nach dem Brennofen im Kellergeschoss. 
 
Die Verwaltung erläutert die Raumsituation. Der Raum wird zukünftig für die IT von Kultur123 
verwendet. Im Stadtgebeit stellen Schulen weitere Brennöfen für die Vhs zur Verfügung. 
 
Frau Stv. Kropp fragt, ob auf Grund des Wasserschadens an der Sporthalle an der AvH der 
sportliche Betrieb eingeschränkt ist und ob es dafür Alternativen gibt. 
 
 
Die Verwaltung erläutert, dass alternative Hallenflächen für die Zeit der Beinträchtigung gesucht 
werden. 
 
Frau Stv. Eckhardt erinnert daran, dass sie bereits in der letzten Sitzung gefordert hat, dass eine 
Vertretung des Landessportleistungszentrums über die Möglichkeiten eines solchen Zentrums für 
Rüsselsheim informiert. Sie moniert, dass dies nicht im letzten Protokoll stand. 
 
Die Verwaltung führt aus, dass es auch auf die terminliche Verfügbarkeit der Eingeladenen 
ankomme. 
 
Herr BM Grieser informiert über den Brand in der Grundschule Hasengrund. Die Verwaltung führt 
Einzelheiten aus. Er informiert weiterhin über die Sperrung von Räumlichkeiten an der Max-
Planck-Schule und darüber, dass zunächst eine Interimslösung gefunden wurde. Er kündigt zu 
beiden Fällen je eine Vorlage voraussichtlich im vierten Quartal, an. 
 
Herr Vorsitzender Kleinböhl informiert darüber, dass die nächste Sitzung des Kultur-, Schul- und 
Sportausschuss in den Opel-Villen stattfindet wird.  
 
Herr Vorsitzender Kleinböhl verabschiedet Herr Stv. Jagla aus dem Ausschuss und begrüßt Herrn 
Stv. Houmami. 
 
Herr BM Grieser dankt Frau Meixner-Römer, Herrn Bergemann und Herrn Kleinböhl für die 
Wahrnehmung von Vertretungsterminen im Sommer. 

https://rim.ekom21.de/ruesselsheim/sdnetrim/UGhVM0hpd2NXNFdFcExjZbjdIxC7bYbTi044wrkfJJt9MmQPoFVKwNqfmiPpFty7/Antrag-AT-19-21-26.pdf
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